
recebeu o ex-prefeito 
de Moreira Sales e as-
sessor da Secretaria de 
Estado de Infraestrutu-
ra e Logística, Rafael 
Bolacha.
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Convênio garante R$ 480 mil para 
sinalização de trânsito em Goioerê

Janiópolis é contemplado com um 
ônibus para o transporte escolar
O município de Jani-

ópolis garantiu mais um 
importante avanço na 
área de transporte esco-
lar. Na quarta-feira (5), 
o prefeito Eides Guedes 

Quarto Centenário busca recursos para 
ciclovias, recapeamento e nova ponte
Lideranças de Quarto 

Centenário, capitanea-
das pelo prefeito Akio 
Abe e pelo vice Yuri 
Cairos, estiveram em 
Curitiba nesta semana, 
onde mantiveram con-

tatos em diversos órgãos 
do Governo do Estado. 
O objetivo da viagem 
foi buscar recursos para 
projetos importantes a 
serem desenvolvidos no 
município.

Em Curitiba, prefeito 
Cássio Zanuto garante

 mais 25 casas para 
Rancho Alegre D’Oeste

Com o objetivo de co-
laborar com a segurança 
no trânsito e organizar a 
circulação de veículos e 
pessoas no município de 
Goioerê, o prefeito Pedro 
Coelho, juntamente com 
vereadores e o secretário 
de Segurança e Trânsito, 
Helton Maia, estiveram 
na sede do Detran em 
Curitiba.

Câmara iniciou oficialmente trabalhos em 
2025 com foco em obras, saúde e educação

Goioerê promove vacinação contra 
raiva em cães e gatos neste sábado

Uma das melhores notícias 
da semana para os moradores 
de Rancho Alegre D’Oeste é 
que o município acaba de ser 
contemplado com mais 25 casas 
populares. O anúncio foi feito 
na última semana pelo prefeito 
Cássio Zanuto, que esteve na 
Cohapar juntamente com o vice 
Amarildo da Silva, a presidente 
da Câmara, Valéria Minervino 
e os vereadores “Pimpa”, Rei-
naldo Dias, Anderson Borgo, 
Antonio Amaro e Alexandre 
Marques.

A Prefeitura de Goio-
erê, através da Secretaria 
de Agricultura e Meio 
Ambiente, agendou para 
acontecer neste sábado, 
uma importante campa-
nha de vacinação contra 

raiva para cães e gatos. 
A ação será realizada 
no Salão Paroquial da 
Igreja Matriz, das 8h às 
12h, com atendimento 
por ordem de chegada.

PÁGINA 05

Futsal de Goioerê 
inicia temporada de 
2025 com amistoso 
no próximo dia 14

Na Sanepar, prefeito Luiz Volpato discute 
rede de esgoto para o Parque Industrial III

O prefeito de Morei-
ra Sales, Luiz Volpato, 
esteve nesta quinta-feira 
(06) em Maringá, onde 
se reuniu com a gerência 
regional da Sanepar. Na 
oportunidade, o prefeito 
solicitou estudos técni-
cos, visando a implanta-
ção de rede coletora de 
esgoto no Parque Indus-
trial III.
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A Câmara Municipal 
de Goioerê, deu início 
ao ano legislativo de 
2025, na última segun-
da-feira (03), abrindo 
oficialmente as sessões 
ordinárias com uma 
pauta repleta de deman-
das da população. 

Durante a sessão, 
diversas indicações 
foram votadas e apro-

Câmara iniciou oficialmente trabalhos em 
2025 com foco em obras, saúde e educação

vados, refletindo pre-
ocupações essenciais 
da população. Entre 
os principais temas 
discutidos, destaque 
para obras, saúde e 
educação.

Além disso, os ve-
readores falaram sobre 
redutores de veloci-
dade, instalação de 
pontos de ônibus e mo-

nitoramento da cidade 
através da implantação 
de câmeras de monito-
ramento.

As indicações apro-
vadas serão encami-
nhadas aos órgãos com-
petentes, inclusive para 
apreciação da adminis-
tração municipal, que 
poderá acatar ou não 
as sugestões e solici-

tações apontadas nos 
documentos.

O presidente “Joa-
quim da Ambulância”, 
disse que a primeira 
sessão do ano foi das 
mais produtivas. “Sem 
dúvida, muitas indi-
cações apresentadas, 
projetos aprovados e 
debates sadios entre os 
vereadores’, frisou ele.

Na primeira sessão ordinária do ano de 2025 foi realizada na última segunda-feira

Uma das melhores notí-
cias da semana para os mo-
radores de Rancho Alegre 
D’Oeste é que o município 
acaba de ser contemplado 
com mais 25 casas popula-
res. O anúncio foi feito na 
última semana pelo prefeito 
Cássio Zanuto, que esteve 
na Cohapar juntamente 
com o vice Amarildo da 
Silva, a presidente da Câ-
mara, Valéria Minervino 
e os vereadores “Pimpa”, 
Reinaldo Dias, Anderson 
Borgo, Antonio Amaro e 
Alexandre Marques.

De acordo com o prefei-
to, a conquista é das mais 
importantes, pois quando se 
fala em casas populares se 
fala em dar moradia digna 
para as famílias que ainda 
não têm sua casa própria. 

Em Curitiba, prefeito Cássio Zanuto garante
 mais 25 casas para Rancho Alegre D’Oeste

“Sem dúvida, uma conquis-
ta importante para o nosso 
município e que merece 
ser comemoranda”, disse o 
prefeito.

O prefeito cita ainda 
que sua administração tem 
buscado priorizar diversos 
setores, sendo a habitação 
um deles. “A gente sabe 
da importância de se ter 
a casa própria e por isso 
tenho me empenhado na 
busca de garantir mais casas 
para o nosso município”, 
comentou.

Cássio Zanuto e todos 
os envolvidos estão agra-
decendo ao presidente da 
Cohapar, Jorge Lange, pelo 
apoio e parceria. “Só temos 
mesmo é que agradecer”, 
frisou o vice-prefeito Ama-
rildo.O prefeito Cássio Zanuto está agradecendo 

a todos os envolvidos nessa conquista

Usina solar flutuante
Uma usina solar flutuante no reservatório da usina hidrelé-

trica de Itaipu, em caráter experimental, com capacidade de 1 
MWp (Megawatt-pico). O consórcio formado pelas empresas 
Sunlution (do Brasil) e Luxacril (Paraguai) foi o vencedor da 
licitação. Após a assinatura do contrato, que deve ocorrer até 
o início de março, e a emissão da ordem de serviço, o prazo 
para a instalação da usina solar será de 150 dias.

Ponte de Guaratuba
As obras da Ponte de Guaratuba, no Litoral do Paraná, 

chegaram a 38,8% de execução. Segundo a engenheira do 
DER/PR e fiscal da obra, Larissa Vieira, o ritmo segue in-
tenso e dentro dos prazos programados. “O nosso objetivo é 
cumprir a execução sempre dentro do cronograma estipulado 
para chegar ao objetivo de entrega da obra, em 2026. Essa 
é uma das maiores obras do Estado do Paraná”, destaca.

Vale-Creche
A Câmara Municipal de Curitiba (CMC) vai submeter 

a criação do Programa Voucher Educacional Vale-Creche 
ao regime de urgência de iniciativa do Legislativo. Com a 
urgência, a mensagem do prefeito será votada na sessão de 
terça-feira (11). O Programa deve atender 3.445 crianças de 
0 a 3 anos de idade, “em caráter excepcional, que estejam 
na fila de espera, visando à ampliação da oferta de vagas” 
na Educação Infantil.

Academia de Letras
O jornalista, professor e escritor Hélio de Freitas Puglielli 

é o novo integrante da Academia Paranaense de Letras 
(APL).  Puglielli vai ocupar a cadeira número 20, sucedendo 
ao também jornalista Luiz Geraldo Mazza, falecido no ano 
passado. Considerado um dos grandes nomes da história da 
imprensa e do ensino de comunicação no Paraná, o jornalista 
foi eleito por ampla maioria de votos.

Pré ao Senado
A jornalista Cristina Graeml vai se filiar ao Podemos nas 

próximas semanas. O evento vai acontecer em Brasília, com 
a cúpula do partido, deputados e senadores. Cristina chega 
ao Podemos na condição de pré-candidata ao Senado Federal 
na eleição de 2026.

Fábrica de Ideias
O Governo do Estado deu início à licitação para a cons-

trução da Fábrica de Ideias, que funcionará como um grande 
centro de inovação, tecnologia, cultura e lazer no local da 
antiga fábrica da Ambev, no bairro Rebouças, em Curitiba. O 
procedimento prevê um investimento de até R$ 311 milhões 
para a contratação da empresa que será responsável pela 
execução de serviços de arquitetura e engenharia e da obra.

Fábrica de Ideias II
“A Fábrica é um projeto revolucionário no coração de 

Curitiba, no bairro de Rebouças, que vai acolher diversos 
projetos de inovação e se tornar um grande hub da economia 
criativa, com museus e áreas de convivência, mudando a cara 
do centro da capital e estimulando a vinda de mais empresas 
de base tecnológica, gerando emprego e renda para a nossa 
população”, explica o secretário de Planejamento, Guto Silva.

Prêmio de R$ 1 milhão do Nota 
Paraná vai para moradora de Londrina
O primeiro prêmio de R$ 

1 milhão do Nota Paraná, 
sorteado nesta quinta-feira 
(06), vai para a cidade de 
Londrina, na região Norte. 
Uma consumidora de 38 
anos, moradora do bairro 
Jardim Império do Sol, foi 
a grande ganhadora do prê-
mio máximo entregue pelo 
programa de conscientiza-
ção fiscal da Secretaria de 
Estado da Fazenda (Sefa). 
Ela participou com nove 
bilhetes gerados a partir de 
sete notas fiscais. O bilhete 
premiado foi o de número 
24.915.262.

Já o segundo prêmio, no 
valor de R$ 100 mil, saiu 
para uma moradora de Ma-
ringá, na região Noroeste. 

A vencedora foi sorteada 
com o bilhete 30.467.278 ao 
concorrer com seis bilhetes 
gerados de 17 notas fiscais. 
Já o terceiro prêmio, de R$ 
50 mil, foi para um consu-
midor de Cambé, também 
na região Norte. Ele foi sor-
teado com o bilhete número 
8.185.204, após concorrer 
com 25 bilhetes gerados de 
22 notas fiscais.

Além dos principais prê-
mios, o sorteio do Nota Pa-
raná contemplou outros 100 
consumidores com R$ 1 mil, 
e 15 mil pessoas com R$ 50.

Este é o primeiro dos 
quatro sorteios especiais 
do ano realizado pelo Nota 
Paraná, nos quais o progra-
ma entrega o tão desejado 

prêmio de R$ 1 milhão. Os 
outros acontecem nos meses 
de maio, agosto e dezembro. 
No restante do ano, a Sefa 
entrega um total de 35.102 
prêmios mensais com valo-
res que variam entre R$ 50 
e R$ 100.000.

ENTIDADES SOCIAIS 
– O Nota Paraná também 
beneficia entidades sociais. 
O programa conta com 1.755 
instituições da sociedade ci-
vil cadastradas, atuantes nas 
áreas de assistência social, 
saúde, defesa e proteção 
animal, esportiva e cultural. 
As organizações recebem 
os créditos das notas fiscais 
doadas pelos consumidores 
e também concorrem nos 

sorteios mensais. Desde 
setembro de 2023, essas en-
tidades passaram a concorrer 
mensalmente a 40 prêmios 
de R$ 5 mil.

PARANÁ PAY – O Pa-
raná Pay também promoveu 
sorteio aos credenciados no 
programa, que tem como 
objetivo fomentar o setor 
de turismo. Foram distribu-
ídos 8 mil prêmios de R$ 
100 nesta modalidade. Para 
participar deste sorteio é 
necessário estar cadastrado 
no Nota Paraná e concordar 
com os termos de uso dos 
créditos e prêmios do Paraná 
Pay, o que pode ser feito pelo 
perfil do usuário no site ou 
no aplicativo.
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O prefeito de Goioerê, 
Pedro Coelho, iniciou 
a semana cumprindo 
uma extensa e produtiva 
agenda em Curitiba, com 
o objetivo de garantir 
recursos e parcerias para 
o desenvolvimento do 
município. 

Durante estada na ca-
pital, o prefeito, acompa-
nhado do vice “Brito da 
Saúde” e também de as-

Prefeito Pedro Coelho cumpre extensa 
e produtiva agenda na capital do estado

sessores, foi recebido por 
importantes autoridades 
estaduais e participou de 
reuniões estratégicas com 
secretários e representan-
tes do Governo do Paraná. 

Os temas discutidos 
abordaram desde pro-
gramas sociais até saúde, 
geração de empregos e 
infraestrutura. “É bem 
isso mesmo. Tivemos uma 
semana intensa na capital, 

mas também muito pro-
dutiva e que certamente 
resultará em benefícios 
para a nossa cidade”, diz 
o prefeito.

Dentre os vários com-
promissos na capital, o 
prefeito, acompanhado da 
deputada Flávia Fransi-
chini, que vai representar 
o município junto ao Go-
verno Estadual, esteve na 
Casa Civil, onde se reuniu 

com  João Carlos Ortega 
e também com Júnior 
Weiller.

O encontro, segundo o 
prefeito, foi dos mais pro-
dutivos, com uma reunião 
de bons resultados com 
o chefe da Casa Civil, 
onde foi possível reali-
zar uma conversa prévia 
de parcerias importantes 
entre a gestão estadual e 
o município, sempre fo-
cado no desenvolvimento 
e melhoria da qualidade 

de vida da população 
goioerense.

Outro momento im-
portante da agenda de 
Pedro Coelho na capital, 
foi a visita feita ao depu-
tado “Gugu Bueno”, 1º 
secretário da Assembléia 
Legislativa. A conversa 
abordou diversos temas 
de interesse da população.

Coelho finalizou sua 
agenda, concluindo que 
a viagem foi das mais 
produtivas e disse que 

está muito satisfeito com 
a receptividade das autori-
dades do governo estadu-
al. No seu entendimento, 
isso é uma demonstração 
de que querem caminhar 
num mesmo sentido bus-
cando acima de tudo o bem 
coletivo. “Só temos que 
agradecer, pois estamos 
sendo muito bem recebido 
e os resultados chegam em 
breve em obras e serviços 
para a população”, frisou 
ele.O deputado Gugu Bueno recepcionou a comitiva de Goioerê

Com o objetivo de 
colaborar com a se-
gurança no trânsito e 
organizar a circulação 
de veículos e pessoas 
no município de Goio-
erê, o prefeito Pedro 
Coelho, juntamente 
com vereadores e o se-
cretário de Segurança e 
Trânsito, Helton Maia, 
estiveram na sede do 
Detran em Curitiba.

Na oportunidade, a 
comitiva goioerense 
garantiu um convênio 
no valor de R$ 480 mil, 
para serem utilizados 
na instalação de placas 
de fixas, aéreas, pintu-
ras de faixas, instalação 
de faixas elevadas e de-
mais serviços que vão 
beneficiar os usuários 
do município.

A expectativa, se-
gundo o prefeito, é que 

Convênio garante R$ 480 mil para 
sinalização de trânsito em Goioerê

com este recurso todos 
os bairros da cidade 
sejam atendidos. “Já 
firmamos o convênio 
e até a licitação será 
feita pelo Detran, sem 
nenhum custo para o 
município. Com isso 
vamos atender toda a 
nossa cidade”, disse.

O secretário de Se-
gurança e Trânsito de 
Goioerê, Helton Maia, 

cita que a sinalização 
vai facilitar o trânsito, 
principalmente em áre-
as próximas a escolas. 
“Com a melhoria da 
sinalização nas vias, a 
cidade está atuando na 
segurança, consequen-
temente na prevenção, 
que certamente contri-
buirá para a redução no 
número de acidentes”, 
frisou ele.

Também participa-
ram da audiência no 
Detran, o diretor da 
Secretaria de Seguran-
ça e Trânsito, Antonio 
Pacheco e os vereado-
res “Mayk da Saúde” e 
Patrik Pelói. Na opor-
tunidade, também foi 
apresentado o projeto 
Detranzinho, que po-
derá ser instalado no 
município.

A comitiva de Goioerê, com o representante do Detran em 
Curitiba: convênio de R$ 480 mil para sinalização de trânsito

Lideranças de Goioerê com Júnior Weiller, durante audiência na Casa Civil
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L i d e r a n ç a s  d e 
Quarto Centenário, 
cap i taneadas  pe lo 
prefeito Akio Abe e 
pelo vice Yuri Cairos, 
estiveram em Curitiba 
nesta semana, onde 
mantiveram contatos 
em diversos órgãos do 
Governo do Estado. O 
objetivo da viagem foi 
buscar recursos para 
projetos importantes a 
serem desenvolvidos 
no município.

Na série de audi-
ências, as lideranças 
estiveram com o de-

Quarto Centenário busca recursos para 
ciclovias, recapeamento e nova ponte

putado federal licen-
ciado e  secretár io 
de Infraestrutura e 

Logística do Paraná, 
Sandro Alex. Na opor-
tunidade foi tratado 
dos projetos de im-
plantação de ciclovias 
e recapeamento as-
fáltico, que estão em 
fase de elaboração e 
ainda de projeto para 
a construção de uma 
nova ponte, que visa 
melhorar a mobilida-
de e a segurança da 
população.

Já na Assembleia 
Legislativa, as lide-
ranças foram recebi-
das pelo presidente 
Alexandre Curi. O 
encontro teve como 
pauta a liberação da 
Arena Society, que 

está em fase final para 
ser disponibilizada à 
comunidade, além da 
discussão de novos 
projetos que visam o 
desenvolvimento do 
município em dife-
rentes áreas.

Ainda na Alep, as 
lideranças se reuni-
ram com o deputa-
do estadual Anibelli 
Neto, oportunidade 
em que foi solicitado 
recursos para a Escola 
Estadual de Quar-
to Centenário, bem 
como investimentos 
em diversas áreas para 
a tender  demandas 
apresentadas pelos 
vereadores locais.

As lideranças se reuniram com o secretário Sandro Alex: busca de recursos

O vice-prefeito Yuri com o deputado Anibelli Neto

O prefeito de Morei-
ra Sales, Luiz Volpato, 
esteve nesta quinta-feira 
(06) em Maringá, onde 
se reuniu com a gerência 
regional da Sanepar. Na 
oportunidade, o prefeito 
solicitou estudos técni-
cos, visando a implan-
tação de rede coletora 
de esgoto no Parque 
Industrial III.

Segundo Volpato, a 
reunião foi das mais pro-
dutivas, com a demanda 
apresentada, devendo 
ser colocada na pauta de 
prioridades da estatal pa-
ranaense. “Uma reunião 
proveitosa e produtiva, 
que acreditamos que 
resultará em bons frutos 
para Moreira Sales”, cita 

Na Sanepar, prefeito Luiz Volpato discute 
rede de esgoto para o Parque Industrial III

Volpato.
Além do prefeito Vol-

pato, participaram da 
reunião em Maringá, o 
diretor do Departamento 
de Planejamento e En-
genharia da Prefeitura, 
Jhonatan Prado, bem 
como os representantes 
da Sanepar, Sergio Au-
gusto Portela -  gerente 
geral da Região Noroeste 
e Anderson Pitol – enge-
nheiro da estatal.

“Quero agradecer ao 
Portela e ao Pitol pela 
receptividade e dizer que 
foi um conversa bastante 
produtiva e que em breve 
será convertida em mais 
conquistas para toda a po-
pulação da nossa Moreira 
Sales”, conclui Volpato.A reunião foi realizada ontem na sede da Sanepar em Maringá: rede de esgoto para Moreira Sales
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O município de Jani-
ópolis garantiu mais um 
importante avanço na área 
de transporte escolar. Na 
quarta-feira (5), o prefeito 
Eides Guedes recebeu o ex
-prefeito de Moreira Sales 
e assessor da Secretaria de 
Estado de Infraestrutura e 
Logística, Rafael Bolacha. 
Durante o encontro, foram 
discutidos projetos em 
parceria com a secretaria, 
comandada pelo deputado 
Sandro Alex. 

Uma das principais 
conquistas já confirmadas 
é a entrega de um ônibus 
escolar, conseguido junto 
ao Governo do Estado do 
Paraná em conjunto com 
a bancada de deputados 
federais, por meio do 
Programa Caminho da 
Escola. O ônibus custou 
R$ 412 mil e o evento de 
entrega será na próxima 
segunda-feira, 10 de fe-
vereiro em Curitiba, com 
a presença do Governador 
Ratinho Junior.

Deputado Sandro Alex garante ônibus 
e se coloca à disposição de Janiópolis

A Prefe i tu ra  de 
Goioerê, através da 
Secretaria de Agri-
cultura e Meio Am-
biente, agendou para 
acontecer neste sába-
do, uma importante 
campanha de vaci-
nação contra raiva 
para cães e gatos. A 
ação será realizada 
no Salão Paroquial 
da Igreja Matriz, das 
8h às 12h, com aten-
dimento por ordem de 
chegada.

De acordo com as 
informações, a va-
cinação é destinada 
exclusivamente às fa-
mílias de baixa renda 
e que estejam devida-

Goioerê promove vacinação contra 
raiva em cães e gatos neste sábado

mente cadastradas no 
CadÚnico. Os tutores 
também devem apre-
sentar o comprovante 
de residência e a docu-
mentação que ateste o 
cadastro no programa, 
além de levar o animal 
até o local.

É importante desta-
car que as doses são 
limitadas, por isso 
é importante que os 
interessados cheguem 
cedo para garantir 
a vacinação de seus 
pe ts .  A ação será 
realizada através de 
parceria da Prefeitu-
ra de Goioerê com o 
Governo do Estado, 
através do IAT.A vacinação será para cães e gatos: pets serão atendidos por ordem de chegada

O assessor Rafael Bo-
lacha também se colocou 
à disposição para atender 
novas demandas do muni-
cípio e buscar recursos para 
melhorias em diversas áre-
as. “O objetivo é estreitar 
o relacionamento e apoiar 
Janiópolis em seus proje-
tos de desenvolvimento”, 

destacou Bolacha. 
O prefeito Eides Gue-

des agradeceu o com-
promisso do deputado 
Sandro Alex e ressaltou 
a importância do veículo 
para o transporte dos estu-
dantes. “Vamos continuar 
buscando parcerias para 
trazer mais benefícios para 

a população”, afirmou. 
O vereador Claudemir 

Dorigon, conhecido como 
Tico, participou da reunião 
e reforçou seu apoio ao 
deputado Sandro Alex, 
destacando a relevância 
dessa articulação para o 
município.

O programa visa atender pessoas que não conseguem ir às UBS durante o dia

O futsal de Goioerê, 
representado pela equipe 
ADGG, inicia a temporada 
de 2025 com um amistoso 
no próximo dia 14. O jogo 
será contra o Umuarama 
Futsal, finalista do Cam-
peonato Paranaense Série 
Ouro de 2024 e semifina-
lista da Liga Nacional 2024.

A partida, que será reali-
zada no Ginásio de Esportes 
10 de Agosto, está agendada 
para às 20:30 horas e será o 
primeiro jogo preparatório 
da equipe goioerense para 
o Paranaense Série Bronze 
de 2025. 

“Estamos bastante oti-
mistas e acreditando que 
faremos uma boa tempo-
rada este ano”, comenta o 
técnico Kaká Dantas, acres-

Futsal de Goioerê inicia temporada de 
2025 com amistoso no próximo dia 14

centando que no amistoso 
do dia 14, a ADGG terá um 
desafio de alto nível, en-
frentando uma das equipes 
mais tradicionais do futsal 
paranaense.

O técnico explica que o 
amistoso servirá como um 
teste para o elenco, que bus-
ca entrosamento e ritmo de 
jogo. “Estamos nos organi-
zando e nos preparando para 
a temporada e esse amistoso 
será muito importante para 
o primeiro contado da equi-
pe”, comenta.

Nos próximos dias co-
meça a venda dos ingressos 
para o amistoso, que poderá 
ser encontrado no Auto 
Posto Lomba (Goioerê) e 
Tatu Auto Posto (Moreira 
Sales). 

O amistoso foi marcado para o próximo dia 14, o 
jogo será contra o Umuarama Futsal
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Polo de inovação: Estado publica licitação 
para construção da Fábrica de Ideias

O Governo do Estado, por 
meio da Secretaria das Cidades 
(Secid), deu início à licitação 
para a construção da Fábrica 
de Ideias, que funcionará como 
um grande centro de inovação, 
tecnologia, cultura e lazer 
no local da antiga fábrica da 
Ambev, no bairro Rebouças, 
em Curitiba. O procedimento 
prevê um investimento de até 
R$ 311 milhões para a con-
tratação da empresa que será 
responsável pela execução 
de serviços de arquitetura e 
engenharia e da obra.

Conforme o aviso de lici-
tação publicado pela Secid, 
ficou definido que as empresas 
interessadas poderão acessar 
o edital completo a partir 
de 11 de fevereiro, que será 
disponibilizado no Compras 
Paraná, site da Secretaria das 
Cidades e no Portal Nacional 
de Compras Públicas (PNCP). 
A sessão de disputa entre as 
concorrentes, que levará em 
conta critérios de preço e 
técnicos, está agendada para 
iniciar às 9h30 do dia 28 de 
maio via PNCP.

Todas as etapas do projeto 
da Fábrica de Ideias podem 
ser acompanhadas no site da 
Secid. Nele, estão disponíveis 
documentos técnicos sobre o 
projeto, a audiência pública 
realizada pelo Governo do 
Estado para tratar do tema, 
termo de referência, anexos 
e anteprojetos de arquitetura.

ARQUITETURA – A 
empresa vencedora deverá 
seguir o modelo arquitetôni-

co produzido pela Audi do 
Brasil. A empresa aportou 
cerca R$ 4,1 milhões como 
contrapartida pelos incentivos 
fiscais recebidos do Governo 
do Estado via programa Pa-
raná Competitivo. O espaço 
foi projetado para tornar-se 
uma referência em inovação 
na América Latina.

Assinado pelo escritório 
Ricardo Amaral Arquitetos 
Associados, de Curitiba, o pro-
jeto arquitetônico da Fábrica 
de Ideias foi idealizado em es-
tilo Retrofit. A técnica é focada 
na modernização de edifícios 
antigos sem comprometer a 
estrutura original, o que inclui 

incorporação de novas tecno-
logias, melhorias da eficiência 
energética e adaptações para 
atender normas vigentes de 
segurança e acessibilidade.

Com a adoção deste mo-
delo, o Governo do Estado 
pretende preservar a herança 
industrial da região e continuar 
o processo de revitalização 
do bairro Rebouças, ao mes-
mo tempo em que cria um 
ambiente propício ao desen-
volvimento tecnológico e o 
empreendedorismo.

Ao lado das instalações de 
Retrofit, será construído um 
edifício corporativo de oito 
pavimentos. O local abrigará 

empresas líderes em tecnolo-
gia, instituições de pesquisa 
e escritórios governamentais, 
criando um ambiente de co-
laboração de última geração. 
O design do complexo incor-
porará soluções de energia 
limpa para reduzir o impacto 
ambiental e criar um ambiente 
de trabalho eficiente.

“Nós escolhemos a antiga 
fábrica da Ambev justamente 
para poder ajudar na revitali-
zação do Rebouças, um bairro 
importante da nossa Capital”, 
afirmou o governador Ratinho 
Junior na época do lançamento 
do projeto.

“A ideia é fazer esse cen-

tro de inovação, onde vamos 
acolher empresas e fortalecer 
cadeias produtivas, o que 
vai gerar muitos empregos, 
em especial para os jovens”, 
complementou a secretária 
das Cidades, Camila Scucato.

DETALHES – A antiga 
fábrica da Ambev está em 
um terreno de 50 mil metros 
quadrados entre as avenidas 
Getúlio Vargas e Iguaçu, sendo 
34 mil deles de área construída. 
Depois da transformação do 
espaço na Fábrica de Ideias, 
ele abrigará desde pequenas 
startups até grandes empresas 
de tecnologia do Paraná e do 

mundo.
Trata-se de um local volta-

do para aceleração e incubação 
de negócios, economia criati-
va, qualificação profissional, 
desenvolvimento de pesquisas 
tecnológicas e de projetos de 
instituições de ensino, labo-
ratórios, gamificação, espaço 
coworking, além de um novo 
centro cultural e gastronô-
mico, o Boulevard Alfred 
Agache, que homenageia o 
arquiteto francês responsável 
pelo plano de urbanização de 
Curitiba e os projetos iniciais 
do Centro Cívico da Capital.

A estrutura abrigará ainda 
uma extensão do Museu de 
Arte Contemporânea (MAC), 
com mostras temporárias, 
além do Museu da Comunica-
ção e Inovação. A Fábrica de 
Ideias contará com auditório 
para 250 pessoas, uma praça 
integrativa entre os espaços, 
unindo arte, comunicação e in-
teligência artificial, com uma 
área voltada especificamente 
para tecnologia.

Os muros vão trazer ima-
gens de figuras que marcaram 
a história do Paraná, entre eles 
os irmãos André e Antônio 
Rebouças, que dão nome ao 
bairro e foram os engenheiros 
responsáveis pela construção 
da linha férrea ligando Curitiba 
ao Litoral. O físico e cientista 
curitibano César Lattes e o 
precursor da aviação Alberto 
Santos Dumont, que foi um 
dos responsáveis pela criação 
do Parque Nacional do Iguaçu, 
também serão homenageados 
nestes espaços.

Empresas interessadas na elaboração do projeto e execução da obra poderão acessar o
 edital completo a partir de 11 de fevereiro, com definição da vencedora em 28 de maio
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Governador destaca importância do setor moveleiro
 na economia do Paraná em visita à Movelpar

O governador Carlos 
Massa Ratinho Junior 
visitou, nesta quinta-
feira (6), a Movelpar 
Home Show 2025, 
um dos eventos mais 
importantes do setor 
moveleiro no Brasil, 
que acontece em Ara-
pongas, no Vale do 
Ivaí. Realizado desde 
1997, o evento reúne 
mais de 160 exposito-
res e prevê movimentar 
até R$ 1 bilhão em 
novos negócios.

Capital Moveleira 
Nacional, Arapongas 
concentra diversas in-
dústrias do setor, fa-
zendo do Paraná um 
dos principais polos de 
fabricação de móveis 
do Brasil.

A expectativa da 
organização é de que 
17 mil pessoas passem 
pela Movelpar nos três 
dias entre lojistas, ar-
quitetos, designeres e 
importadores. A feira 
iniciou terça-feira (4) 
e segue até esta quinta. 
“O Paraná é o estado 
que mais produz, na 
parte industrial, os 
derivados de madeira 
de reflorestamento, 
incluindo os setores 
moveleiro e de celu-
lose. Isso gera muito 
emprego”, disse o go-
vernador. “Arapongas 
se consolidou como o 
maior polo moveleiro 
do Brasil, o que in-
fluencia na economia 
de outras cidades da 
região”. completou 
Ratinho Junior.

Com apoio do Esta-
do, Cocamar vai inves-
tir R$ 750 milhões em 

esmagadora de soja em 
Maringá

“O setor moveleiro 
é a força motriz do 
nosso município. Re-
presenta mais de 70% 
do PIB e movimentou 
R$ 5 bilhões no ano 
passado, além de ge-
rar 14 mil empregos 
diretos”, destacou o 
prefeito de Arapon-
gas, Rafael Cita. “É 
um setor fundamental 
e a Movelpar mostra 
isso, além de demons-
trar a importância de 
Arapongas no cenário 
econômico estadual”, 
complementou.

O secretário estadu-
al da Indústria, Comér-
cio e Serviços, Ricardo 
Barros, ressaltou como 
os polos regionais, 
como Arapongas, aju-
dam no crescimento da 
economia do Estado. 

“Arapongas é espe-
cializada na indústria 
moveleira, e isso traz 
competitividade, ga-
nho de escala, capa-
cidade de cooperação 
entre os empresários 
e torna a cidade com-
petitiva”, afirmou. “A 
feira é um exemplo 
disso, dessa união. 
Esperamos R$ 1 bilhão 
em comercialização, 

movimentando o setor 
e gerando empregos”.

MOVELPAR – Com 
mais de 19 mil metros 
quadrados de área de 
exposição, a edição 
de 2025 apresenta 
lançamentos em mó-
veis, eletroeletrônicos, 
acessórios e serviços, 
além de maquinários 
e matérias-primas para 
a indústria. Ela con-

centra expositores do 
Paraná, Santa Catari-
na, São Paulo, Minas 
Gerais e Rio Grande do 
Sul, além de empresas 
internacionais.

“Tivemos um re-
corde de participação 
e de volume de nego-
ciações em relação ao 
ano passado, além de 
ter um acréscimo de 
15% no tamanho do 

pavilhão. Trouxemos 
varejistas dos 27 esta-
dos do Brasil e de 11 
países para visitar, o 
que tornou a feira um 
evento nacional e in-
ternacional”, explicou 
o gestor-executivo da 
feira, Horaci Santos 
Neto. “É um evento ex-
tremamente importan-
te para a cidade, porque 
movimenta a hotelaria, 
os serviços e a mão de 
obra para colocar tudo 
isso de pé”. 

Além de ser uma 
vitrine de tendências, 
o evento representa a 
oportunidade para as 
empresas expandirem 
seus mercados e explo-
rarem novos negócios, 
incluindo exportações 
para diversos países. A 
Movelpar Home Show 
é organizada pela E10, 
em parceria com o 
Expoara. Além da fei-
ra, muitas indústrias 
aproveitam para rea-
lizar convenções com 
seus representantes 
durante o evento, o que 
aquece setores como o 
mercado hoteleiro, de 
alimentação e o comér-
cio da região.

Carlos Massa Ratinho Junior visitou, nesta quinta-feira (6), a feira em Arapongas que é um dos eventos mais importantes 
do setor moveleiro do Brasil, reunindo 160 expositores e com previsão de movimentar R$ 1 bilhão em novos negócios.

Paranaguá é maior porto exportador de 
óleo vegetal e frango congelado do Brasil

O Porto de Paranaguá 
liderou em 2024 a movi-
mentação nacional de óleo 
vegetal, frango congelado 
e fertilizantes. Dados do 
Comex Stat mostram que as 
duas primeiras mercadorias 
foram campeãs de exporta-
ção, enquanto os fertilizan-
tes lideraram as importações 
no porto paranaense.

Foram exportados pelo 
porto ano passado 697.486 
toneladas de óleo vegetal e 
2.894.213 toneladas de fran-
go congelado. Já a importa-
ção de fertilizantes ficou em 
11.140.049 toneladas. 

No caso dos granéis lí-
quidos, a movimentação do 
píer público respondeu por 
53,3% das operações totais. 
Em relação à carne de fran-
go congelado, o transporte 
é realizado em contêineres 
com controle de temperatura 
(reefer), em uma área com 
5.268 tomadas, que repre-
senta o maior pátio deste tipo 
da América do Sul.

“Trabalhamos com inte-
ligência logística e investi-
mentos de ponta para suprir 
a demanda do mercado e 
alavancar as movimentações 
portuárias no Paraná”, des-
tacou o diretor-presidente 
da Portos do Paraná, Luiz 
Fernando Garcia

“Estamos investindo em 
diversas mercadorias, prin-
cipalmente naquelas mais 
demandadas pelo mercado. 
Atualmente, o Porto de 
Paranaguá conta com três 
berços exclusivos para a mo-
vimentação de fertilizantes 

e, quando há disponibilidade 
na agenda de atracação, ou-
tros berços também recebem 
navios com esse tipo de 
carga”, destacou o diretor 
de Operações da Portos do 
Paraná, Gabriel Vieira.

CARGAS MULTIPRO-
PÓSITO – A grande va-
riedade de commodities 
que passaram pelos portos 
paranaenses contribuiu para 
a liderança nacional nesses 
segmentos e para o novo 
recorde de movimentação 
em 2024. Das 66.769.001 
toneladas exportadas e im-
portadas por Paranaguá e 
Antonina, grande parte foi 
composta por açúcar, fertili-
zantes, cereais e contêineres.

“Os portos paranaenses 
são corredores multipro-
pósito, o que garante uma 
operação constante e evita 
quedas de produtividade 
ao longo do ano”, pontuou 
Garcia. A possibilidade de 
atuar com produtos de vários 
segmentos compensou, por 
exemplo, a redução no em-
barque de soja e milho, oca-
sionada, entre outros fatores, 
pelos preços internacionais 
pouco atrativos para o setor 
produtivo.

Ainda assim, os cereais 
mantiveram seu protagonis-
mo na importação. O trigo, 
malte e a cevada responde-
ram por um crescimento de 
76% (1.708.673 toneladas) 
na movimentação de grãos 

em relação a 2023 (614.550 
toneladas).

O market share de im-
portação da cevada, por 
exemplo, ultrapassou 40%. 
Em relação a 2023, a mo-
vimentação de cevada no 
Porto de Paranaguá cresceu 
168%, enquanto a do trigo 
aumentou 157%.

Como corredor expor-
tador, a Portos do Paraná 
foi responsável pela saída 
de 6.412.716 toneladas de 
açúcar a granel, representan-
do um crescimento de 17% 
em relação ao ano anterior 
(6.412.716 toneladas). Já o 
açúcar ensacado alcançou 
846.305 toneladas, um au-
mento de 43% em relação a 
2023 (846.305 toneladas).

No caso dos granéis líquidos, a movimentação do píer 
público respondeu por 53,3% das operações totais do País.
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